

Protokoll der Hauptversammlung vom 20. März 2019, Gemeindesaal „Drei Könige“

Vorsitz: Cécile Toldo
Protokoll: Daniela Spreiter Schäpper
Entschuldigt: Claudia Billet-Toldo

Um 19.05 Uhr eröffnet die Präsidentin Cécile Toldo die Hauptversammlung 2019 der Spitex Sevelen. Sie begrüsst alle Anwesenden.

Als Stimmzählerin wird Esther Wettler gewählt.
Anwesend 45, Stimmberechtigte 25, absolutes Mehr 13

Traktanden:

1. Protokoll der letzten Hauptversammlung
2. Jahresbericht Präsidium
3. Jahresrechnung 2018 / Budget 2019
4. Revisorenbericht 2018
5. Mutationen
6. Wahlen
7. Anträge
8. Allgemeine Umfrage

1. Protokoll der Hauptversammlung vom 5. April 2018

Die Anwesenden genehmigen den Vorschlag der Präsidentin und verzichten auf das Vorlesen des Protokolls. Das Protokoll liegt zur Einsicht auf und wird einstimmig angenommen.

2. Jahresbericht Präsidium

Die Präsidentin blickt auf ein spannendes und intensives erstes Amtsjahr zurück. Der Vorstand traf sich im vergangenen Jahr zu sechs regulären Sitzungen. Zudem wurden zahlreiche Arbeitssitzungen durchgeführt, bei welchen vor allem die Geschäftsleiterin und die Kassierin in Zusammenarbeit mit der Präsidentin aktuelle Tagesgeschäfte sowie Personalfragen und Projekte bearbeiteten.

Ebenfalls haben Vorstandsvertreterinnen an der Delegiertenversammlung, den Bezirkstreffen und den Regiotreffen teilgenommen. Im Rahmen der Regio- und Bezirkstreffen konnten im Erfahrungsaustausch verschiedene Themen diskutiert werden.

Die Vorstandsorganisation, Unterschriften- und Kompetenzordnung wurde fertiggestellt und verabschiedet. Das Projekt elektronische Datenablage und Datenerfassung mit Tablets wurde erfolgreich umgesetzt. Dank grosszügiger Sponsorengelder wurde das Ziel, ein neues Spitex Auto zu beschaffen, übertroffen. Die Fahrzeugflotte konnte mit einem Citroen C1 und mit einem Suzuki Ignis 4x4, welcher komplett von der Firma Risch reinigt Rohre AG gesponsert wurde, erweitert werden. Ebenso konnte ein neues Elektrofahrrad in Empfang genommen werden. Der Spitex Sevelen stehen somit drei Autos und drei E-Bikes zur Verfügung.

Die Spitex Sevelen konnte erneut einen Spenden Betrag einer Stiftung entgegennehmen. Diese Spende ermöglicht die Fortführung und Weiterentwicklung der Aromapflege. Die vielen positiven Rückmeldungen von Klienten und Mitarbeiterinnen stärken dieses Vorhaben.

Im letzten Jahr zeigte sich die Spitex auch gleich mehrfach in der Öffentlichkeit. Einerseits fand im September der jährliche Spitex Tag statt. Die Bäckerei Diggelmann hat uns unterstützt, indem sie ihr Brot im Spitex-Brotsack verkaufte. Andererseits nahm die Spitex Sevelen am Weihnachtsmarkt teil. Der Stand mit den Aromaprodukten war ein gelungener Start in die Adventszeit.

Alle Mitarbeiterinnen erhielten neue und zeitgemässe Arbeitsverträge. Der erstmalig durchgeführte Sommer Apéro zum gegenseitigen Austausch war ein Erfolg. Unsere Mitarbeiterinnen haben sich laufend weitergebildet. Der Herz-Lungen- Wiederbelebungskurs wurde erfolgreich durchgeführt. Das jährliche Starteressen mit Vorstand und Mitarbeiterinnen in der Galerie am See war ein gemütlicher Ausklang des Vereinsjahres.

Die Präsidentin gibt auch einen Ausblick auf das kommende Geschäftsjahr. Es werden Prozesse und Qualitätsstandards überprüft und dokumentiert. Mit der künftigen Eigenkontrolle soll die Vorstandsarbeit verbessert werden. Die Erreichung einer höheren Verrechenbarkeit der Arbeitszeit unserer Mitarbeiterinnen wird angestrebt.

Cécile Toldo gratuliert Cornelia Rissi und Victoria Allen zu ihrem 10-jährigen Dienstjubiläum und bedankt sich für den wertvollen Einsatz und die Diensttreue.

Die Präsidentin bedankt sich zum Abschluss beim gesamten Vorstand für die tatkräftige und kompetente Unterstützung und Zusammenarbeit wie auch bei allen Mitarbeiterinnen für ihre geleistete, wertvolle Arbeit. Ebenfalls spricht sie Ihren Dank für das entgegengebrachte Vertrauen und die finanzielle Unterstützung an die Vereinsmitglieder, den Gemeinderat und an alle Sponsoren und Gönner aus. Des Weiteren bedankt sie sich bei den Klienten für Ihre Wertschätzung und das entgegengebrachte Vertrauen.

Jahresbericht der Stellenleiterin

Sabine Wiederkehr gibt einen Rückblick auf das Jahr 2018 aus der Pflege. Auch sie gratuliert Victoria Allen und Conny Rissi zu den Dienstjubiläen und ist erfreut, dass keine Mutationen im Team stattgefunden haben. Sabine betont, dass unser Hauptanliegen immer die volle Zufriedenheit und eine hohe Pflegequalität der Klienten sei. Auf die Bedürfnisse und Wünsche jedes einzelnen Klienten und Angehörigen einzugehen sei sehr wichtig. Der Spitex Sevelen ist es ein Anliegen, dass Klienten, welche für beschränkte Zeit betreut werden, sich gut erholen und wieder selbständig zu Hause wohnen können. Bei Umzügen in Alterswohnungen oder ins Betagtenheim steht die Spitex auf Wunsch beratend zur Seite.

Im vergangenen Jahr gab es auch technische Erneuerungen. Die Umstellung auf die elektronische Pflegeplanung konnte in kurzer Zeit abgeschlossen werden. Die Möglichkeiten der Technik bringen viele Vorteile. Zum Beispiel können Verlaufseinträge direkt bei den Klienten erstellt werden und wichtige Informationen wie Blutdruckmessungen oder ein Wundheilverlauf sind jederzeit für alle Mitarbeiterinnen abrufbar.

Dank der erneuten grosszügigen Spende konnte die Aromapflege mit diversen Produkten ausgebaut werden. Ätherische Öle können vielfältig angewendet werden, bei Narben, schweren Beinen, empfindlicher und juckender Haut. Die Aromapflege wird weiterhin als sinnvolle Ergänzung in unseren Pflegealltag integriert. Die Duftwünsche der Klienten werden dabei gerne berücksichtigt.

Nach den Ausführungen zur Klienten Statistik bedankt sich Sabine bei allen Mitarbeiterinnen für ihre Flexibilität, ihre Hilfsbereitschaft sowie für den grossen und engagierten Einsatz während des letzten Jahres.

Beide Jahresberichte werden einstimmig angenommen.

Bericht aus dem Ressort Projekte

Dunya Willi informiert über den Facebook Auftritt der Spitex Sevelen. Dieser besteht nun seit einem Jahr. Verschiedene Beiträge wie Aromapflegetipps, Bereitstellen von medizinischem Wissen, aktuelles aus dem Gesundheitswesen und Informationen zur Hauptversammlung sowie dem nationalen Spitex Tag werden von den Nutzern gerne gelesen. Mittels Facebook soll auch die jüngere Generation angesprochen werden und auf den wichtigen Beitrag, welcher die ambulante Pflege in der Gesellschaft leistet, hingewiesen werden.

3. Jahresrechnung 2018 / Budget 2019

Monica Arioli nimmt Stellung zur Jahresrechnung 2018 und gibt einige wichtige Informationen dazu ab. Es resultiert ein Gewinn von CHF 2'250.34. Die Jahresrechnung 2018 wird einstimmig angenommen. Ebenfalls wird das Budget 2019 gutgeheissen.

4. Revisorenbericht

Richard Schwendener und Thomas Wettler (GPK) haben am 18. Februar 2019 die Rechnung geprüft. Die ausgewiesenen Vermögenswerte sind vorhanden. Bei den Buchungen sind keine Abweichungen gefunden worden. Die Buchhaltung ist sauber und übersichtlich geführt. Sie stellen den Antrag, der Kassierin Entlastung zu erteilen und die Betriebsrechnung 2018 sowie die Vermögensrechnung per 31. Dezember 2018 zu genehmigen und dem Budget 2019 zuzustimmen. Der Antrag wird ohne Gegenstimmen angenommen.

5. Mutationen

Es fanden keine Mutationen statt.

6. Wahlen

Alle Vorstandsmitglieder sowie die Präsidentin stellen sich für ein weiteres Jahr zur Verfügung und werden einstimmig gewählt.

7. Anträge

Es sind keine Anträge eingegangen.

8. Allgemeine Umfrage

Die allgemeine Umfrage wird nicht genutzt.

Die Versammlung endet um 19.35 Uhr.

Im Anschluss an die Hauptversammlung hielten Dr. med. Thomas Buchalla und Inge Piggen einen Vortrag zum Thema Diabetes/Blutzucker messen.

Spitex Sevelen
Daniela Spreiter Schäpper